

## Liminaire du CSE Siège

25 septembre 2024

## Allongement du 20H

## Déni du dialogue social et éditorial coupable... Ça commence mal !

Les élus CGT ont souvent fait part du désarroi des salariés face à la façon de faire de la direction.

Verticalité et déni du dialogue social.

Quand la direction décide seule d'allonger la durée du 20H, sans prendre la peine d'informer et de consulter le CSE et les salariés, c'est une faute, sur la forme.

Mais les élus CGT souhaitent aussi porter le débat sur le fond : l'éditorial.

Un journal de 20H plus long, mais pour y mettre quoi, pour informer comment, relayer quel message ?

Aujourd'hui, nous voulons alerter sur le désarroi de nombreux téléspectateurs par rapport à l'évolution éditoriale des antennes de France Télévisions.

Un exemple récent, peu avant l'interview de Michel Barnier par Laurent Delahousse, au 20H de dimanche dernier : un sujet avec de nombreux micros-trottoirs était censé mettre en avant les sujets d'attente des Français par rapport au nouveau gouvernement. Abordant le thème de la sécurité, il a été fait clairement le lien avec le thème de l'immigration.

Choquant. D'autant plus qu'en retour plateau, le nouveau premier ministre fait luimême l'amalgame, sans que cela fasse bouger un cil du présentateur.

Quand les élus au CSE évoquent la verticalité dans l'organisation du travail des rédactions, l'autonomie trop souvent absente dans la pratique, on en voit malheureusement les conséquences.

Des propos, des idées toutes faites et dangereuses sont le résultat de l'absence de vision de cette direction.

France Télévisions se retrouve à propager des thématiques qui sont généralement l'apanage de Cyril Hanouna et d'autres personnalités proches de l'extrême droite.

Ainsi France Télévisions s'exonère de sa responsabilité sociétale, prend des risques en opposant des catégories de population et participe au brouhaha du champ audiovisuel selon la définition de Pierre Bourdieu.

Il convient d'arrêter ces dérapages trop nombreux aujourd'hui.

Il est temps de changer de cap, de redonner aux salariés des perspectives, de la fierté, du jugement, de la mesure.

Il est temps de partager les responsabilités éditoriales.

Les téléspectateurs et téléspectatrices d'aujourd'hui et de demain nous seront reconnaissants d'avoir respecté les valeurs qui fondent une société humaine responsable.